
Ko-Kreis Sitzung am 15. Februar 2010 - Protokoll 
 
Anwesend: Sue, Rena, Bernd, Hagen, Gwendolin, Andreas, Jürgen Z., Gudrun, Svenja, 
Christian, Marco, Julia, Rita,  
(am Protokoll haben mitgeschrieben: Jürgen, Andreas und Bernd) 
 
Plenum 01. März Ko-Kreis 22. März Plenum 05. April Ko-Kreis 19. April Plenum 03. Mai 
05. April ist Ostermontag 
 
1) Anmerkungen zur stattgefundenen Winterschule, von Sue:  
Die Winterschule 2010, zum Thema, „Eine Wirtschaft für den Menschen ist Möglich“,  ist 
wie die vorangegangenen, ein voller Erfolg gewesen,  
(1) mit sehr guten ReferentInnen, lebhafter, angenehmer Atmosphäre und über 100 
TeilnehmerInnen. 
 
Das Programm, sowie Texte der ReferentInnen stehen auf der HomePage,  
Vorbereitungsteam: Sue, Inge K. Tilman, Renate B., Almut  
HelferInnen: Hella, Andrea S., Rena, Anna Luisa, Achim B.(Photo), Achim S. (DJ), Bernd 
(Büchertisch, Kasse), Renate S. (Faltblatt), Inge A., Gwendolin, Hagen  
Der Ko-Kreis bedankt sich bei allen die im Vorb. Team aktiv waren, bei den Attaquitos, die  
unsere Gäste mit fair gehandelten Produkten versorgt haben, bei Ingrid B., die die Texte von 
den ReferentInnen gesammelt  und sie auf die attac homepage gesetzt hat, bei den 6 AKs, die 
Wandzeitungen über ihre Arbeit gestaltet haben, und bei alle weiteren HelferInnen und 
UnterstützerInnen.  
Kosten: Einnahmen und Ausgabenaufstellung zur WS von Bernd M.: 
Allen Anwesenden liegt eine ausgedruckte Version vor. (die Kosten waren dieses Jahr 
überraschend gering – vielleicht wegen großer Spendenfreudigkeit, geringer ReiseKosten und 
weil keine Honorare anfielen. Hier gehört ein großen Dank an den ReferentInnen, dass sie 
ihre Referate und Workshops nicht nur sehr gut, sondern auch kostenlos beigetragen haben.) 
 
Das Feedback Lob ergab: 
-interessante Referate und  ReferentInnen (viele einzelne Kommentare) 
-auch für Organisation und größtenteils für's Essen 
Die Feedback Kritik ergab: 
-Es fehlte ein musisches Angebot 
-die Presse hat nicht darüber informiert  
-einmal war der Raum zu klein. (Vorschlag: nächstes Jahr Raum 211 dazuzumieten) 
Die Feedback Wünsche lauten: 
-AK Forum soll beibehalten werden 
 -in die Abschlussrunde sollen Zusammenfassungen der Workshops eingebracht werden 
-Videoveröffentlichung bei youTube 
-Abendprogramm besser ankündigen 
 
Für die nächste WS 2011 soll im EWH der 22./23. Januar gebucht werden. Der Ko-Kreis hat 
sich ausgesprochen FÜR die Beibehaltung von parallel statt findenden Workshops.  Sue hat 
eine Auflistung  die zur Vorbereitung der nächsten Winterschule hilfreich sein kann. 
 
 
 
 
 
2) Ko-Kreis Kommentare zur Siko 2010: 
Wegen falscher Presseberichte wären Leserbriefe an die jeweiligen Redaktionen wichtig, 
damit den Medien überhaupt die Möglichkeit zur Verfügung steht, eine Gegenmeinung zu 



veröffentlichen. Bei einer Unterstützung der Internationalen Friedenskonferenz wäre ein Attac 
Stand im alten Rathaus möglich.  
Einige sehen die Arbeit der Gruppe MSK verändern, als Kontraproduktiv zur (zum bisherigen 
Konsens bei)Attac Meinung an, diese lautet: die SiKo muss abgeschafft werden.   
Andere sehen Veränderungen dadurch, dass ein ständiger Dialog aufrecht erhalten wird.  
Mit dem Angebot, den kritischen Gegnern Gespräche anzubieten, versucht Herr Ischinger  
die Gruppen zu spalten. 
Die Position vom MSK ist im Münchner Friedenbündnis nicht konsensfähig.  
 
3) Zur Flüchtlingssituation in Niederbayern (Hauzenberg und Breitenberg) von Svenja 
Allen Anwesenden liegt eine ausgedruckte Version der vorbereiteten Solidaritätserklärung 
des AK Arbeit und Soziales vor.  
Dazu wurde über folgende Punkte diskutiert: Beendigung des Hungerstreiks, 
Selbstbestimmung, eine 1:1 Übernahme der Forderungen aus Hauzenberg und Breitenberg, 
öffentliche Solidaritätserklärung mit den Flüchtlingen. 
Svenja und Gwendolin arbeiten die eingebrachten Anregungen in den neuen Text mit ein.  
Am Ende war nicht ganz klar, an wen der Text gerichtet werden soll. Presse? 
Solidaritätsadresse an den Münchner Flüchtlings Rat (MFR) und Schreiben an das 
Innenministerium. 
 
4) Nächstes Plenum (01.03.10): 
Flüchtlings- und Migrationsituation in Bayern. Evtl. Einladung einer Referentin von der 
Karawane, MFR oder BFR. 
-Finanzbericht 2009 und attac-Zuschusskriterien; Kurzbericht von Bernd 
-Nazi Demo in Dresden. Angemeldete Gegendemonstrationen gegen die Nazi-Demonstration  
wurden im Vorfeld nicht zugelassen. Vorort wurden dann Spontandemonstrationen 
angemeldet und durchgeführt. Damit konnte die Hauptdemonstration blockiert und seine 
Ausführung in Großen Teilen verhindert werden.   
-zur Siko 2010.  
-zum Ostermarsch 2010.  
-Moderation: Jürgen Z.  
 
Angeregt wurde, das Plenum zukünftig mehr von den AK bestreiten zu lassen. Und dort 
aktuelle Themen der AKs zu diskutieren. Eingangs immer ein kurzes Impulsreferat 
Weitere Themenvorschläge Grundeinkommen, Lobbyismus. 
 
5) ÖKT: Besprechungstermin im EWH am 2.03. um 18.00 Uhr 
Beitrag von attac München ist die Veranstaltung mit Werner Rügemer „ArbeitsUNrecht“ 
 
6) Münchner Klimagipfel 
Gwendolin berichtet: Parallel zum nächsten Klimagipfel (Bonn Mai, Mexico November) 
sollen regionale Aktionen stattfinden; Besprechungstermin findet statt am 25.02. im EWH. 
 
7) Abstimmungsverfahren bei attac München 
Für ein Sonderplenum werden zwei Termine vorgeschlagen: 24. oder 25. April ganztags 
 
8) Wintertollwood 2010: Der Chor könnte im Weltsalon-Zelt singen – evt. könnte dort 
zeitgleich ein attac-Infotisch aufgestellt werden. Rita klärt das.  
 
 
 


